

Presse Konferenz – Rotes Kreuz – Lernhäuser

Wien, 24.3.2025

„Österreich braucht mündige Bürger:innen, und das alles fängt mit Bildung und Chancengleichheit an! Die Lernhäuser sind ein wichtiger Grundstein, um die Zukunftsfähigkeit der neuen Generation sicherzustellen.“

Mein Name ist Regina Dicken, ich bin Kunstschaffende, male abstrakte Bilder und unterstütze damit die Aktion „Bilder für Bildung“. Jeder kann seinen Beitrag für mehr Bildung und Chancengleichheit leisten: durch Geld- oder Zeitspenden oder durch Spende eines Kunstwerkes. Das war eine sehr gelungene Aktion vom Roten Kreuz, der neue Besitzer hat eine große Freude damit und die Bildungshäuser wurden unterstützt!

Wir haben gehört: Jedes Kind hat das Recht auf Bildung! Es ist ein Menschenrecht lt. Artikel 26 der Menschenrechtscharta seit 1948.

Was ist eigentlich Bildung, ich darf hier Emanuel Kant zitieren:

Bildung hilft uns, die Welt um uns herum zu verstehen und fundierte Entscheidungen zu treffen.

Also welche Generation von jungen Erwachsenen wollen wir denn in Zukunft haben in Österreich? Wir alle wünschen uns: Mündige Bürgerinnen. Jedenfalls, ich wünsche mir das von ganzen Herzen!

Bildung fängt – ohne Frage - mit sinnerfassendem Lesen und Schreiben an. Wir brauchen eine junge Generation, die geistig erwacht, sich „Empowert“. Fake-News und Manipulation erkennen lernt, sich in unserer herausfordernden Zeit gut orientieren kann.

„Ein Volk, das nicht mehr zwischen Wahrheit und Lüge unterscheiden kann, kann auch nicht zwischen richtig und falsch unterscheiden“, Zitat Hannah Arendt.



Ich frage Sie nun, was ist das Gegenteil von Bildung... Dummheit

Schauen wir doch aktuell in die USA, wo Bildung momentan ausgehöhlt wird, das Bildungsministerium darf sich selbst abschaffen. Förderprogramme sind tot. Der Umbau einer großen Demokratie begonnen.

Also: Bildung ist das Fundament zur Erhaltung einer Demokratie.

Eine wache demokratische Gesellschaft wie Österreich muss Interesse an der Bildung seiner Jugend haben.

Daher sind jegliche Lern-Initiativen für Kinder und Jugendliche, gerade für jene, die von zu Hause nicht die Möglichkeiten haben, hier voll zu unterstützen.

Also ein Hoch auf die Lernhäuser des Roten Kreuzes, ein Dank an das zum Teil auch freiwillig arbeitende Team, das Bildung täglich umsetzen hilft. Wir brauchen mündige Erwachsene!

Danke an das Rote Kreuz, dass ich Sie hier unterstützen kann.

Regina Dicken